
Intervención de Presidente de la República en Encuentro con jóvenes que viajan a 

Jornada Mundial en Roma  

SANTIAGO, 2 de Agosto de 2000 

 

Bueno, yo quise y le pedí al padre Tupper reunirme con parte de los 5 mil jóvenes que 

van al Jubileo. Y aquí han llegado veintitantos jóvenes, que van a tener tareas 

especiales, y a través de ellos enviarle un saludo a los 5 mil que viajan. Y como les dije, 

los que viajan son 5 mil jóvenes, unidos todos en la fe. Pero esa unidad en la fe 

representa también la diversidad y la riqueza del país, que se expresa en jóvenes del 

norte, del sur, de la cordillera, del mar, de la isla, del extremo austral, jóvenes que 

pertenecen a distintos grupos sociales del país. Y creo que para ellos es una experiencia 

excepcional, me dicen que es la delegación más grande que va de América Latina, a mí 

me pareció que si eran el número 1 de América Latina debieran darle el dato a Acosta 

cómo se hace para ser el número 1, les expliqué aquello. 

 

Pero, sí creo que ellos se han preparado para esto que van a vivir, para este mes en 

Roma, y en buena parte de los lugares de Italia, y van a ser los embajadores de Chile. 

Estos jóvenes van, en cierto modo, a través de sus banderas, a reflejar lo que es la 

juventud chilena, una juventud que está ahí, no es que no estén ni ahí, está ahí, está ahí 

con los valores, con la fe, con una visión de país y de servicio. Y eso es lo que me 

parece más importante. 

 

Y nos comprometimos también, entonces, que a su regreso tienen que compartir con 

todos aquellos lo que han vivido, sus experiencias, y esperamos también entonces 

volverlos a ver a su regreso y que nos cuenten cómo les fue. + 

 

Estamos muy contentos de haberlo podido recibir aquí en La Moneda antes de partir. 

Gracias. 

 

Declaraciones de S.E.: 
 

Periodista: Generalmente los jóvenes hacen noticia por malas noticias, y ahora están 

haciendo un grupo grande por buenas noticias. ¿En qué medida son representativos del 

país y en qué medida el que estén motivados por una causa religiosa puede ser para 

otros ejemplo de motivaciones políticas, porque vemos que cuando los jóvenes están ahí 

sí se comprometen? ¿Qué hace falta para que el resto de los jóvenes se comprometa en 

otras causas, como vemos, que no se inscriben en los registros? ¿Qué está haciendo 

falta, Presidente? 

 

S.E.: Bueno, yo creo que la inmensa mayoría de los jóvenes de Chile están ahí. Lo que 

se requiere son buenas causas que motivan a los jóvenes. Acá, como tu muy bien dices, 

hay una motivación que es la fe. Pero, me parece que lo fundamental es cómo los 

jóvenes se comprometen con distintas causas y cómo también esas causas se hacen de 

tal manera que le generan a ellos un espacio de participación. Creo que acá lo 

importante es que a través de la Vicaría ellos tienen un espacio de participación, no es 

cuestión de comprar un pasaje y subirse a un avión, acá hay una preparación previa, hay 

un sentido, hay una visión de lo que se quiere obtener. Y creo que eso es lo importante. 

Y no me cabe ninguna duda que estos jóvenes son una buena expresión de lo que es la 

juventud chilena.  

 



Y lo que aquí se ha hecho con ellos, cuando uno ve decenas de miles de jóvenes que van 

a Santa Teresita de Los Andes, uno ve decenas de miles de jóvenes que están motivados 

por determinados elementos que son tal vez los que nos tienen que hacer reflexionar a 

los mayores, cómo se genera el espacio para poder desarrollar esta capacidad que estos 

jóvenes han tenido en este caso particular. Y creo que efectivamente es una muy buena 

noticia de la forma en que la juventud responde a estas cosas. 

 

Periodista: ¿Falta incentivo para el resto, para los que no se inscriben en los registros? 

 

S.E.: Yo creo que es importante que los jóvenes comprendan la diferencia que se hace. 

Si no comprenden la diferencia no se van a inscribir. Si tiene sentido o no tiene sentido 

la actividad pública, tiene sentido o no tiene sentido preocuparse del smog en Santiago, 

tiene sentido o no tiene sentido cualquiera de los problemas sociales que tenemos como 

país y cuál es el rol que ellos pueden tener en resolver esos temas. Cuando ellos no 

perciben el rol que tienen, ¿para qué se van a motivar? 

 

Ahora, si se les genera un espacio y perciben que tienen un rol, no me cabe duda que se 

van a motivar, como se han motivado estos jóvenes en lo que van a hacer ahora con 

motivo del Jubileo. 

 

Periodista: Presidente, no puedo dejar de preguntarle que en cierta medida un poco 

llama la atención el verlo a usted en esta iniciativa, considerando que usted no es 

católico, que usted está hablando de la fe de estos jóvenes. ¿Por qué está apoyando esta 

iniciativa? 

 

S.E.: Porque soy Presidente de todos los chilenos. Chile es un país religioso, y mi 

obligación como Presidente, y creo que es importante mantener lo que es la fe de un 

pueblo. Y, por lo tanto, no tengo el don de la fe, pero sí me parece muy importante, 

como Presidente, el generar espacios para que esto se desarrolle a plenitud. Mi 

obligación, mi obligación es que todas las distintas visiones religiosas puedan 

expresarse a plenitud. Y mi obligación es generar espacios para eso. Y cuando hay 

iniciativas como ésta, que me parecen tremendamente importante, mi obligación como 

Presidente es apoyarlas y empujarlas. 

 

Y, en ese sentido, anoche estuve en una actividad de una naturaleza distinta en el Club 

de la República, de la Gran Masonería de Chile, hoy día estoy con los jóvenes acá, y me 

parece que ese es mil rol como Presidente de la República, apoyarlos a ellos en lo que 

hacen y apoyar las instituciones que lo hacen posible. 

 

Y en la tarde ayer, no sé si se les avisó o no, creo que no, bueno, recibí a un grupo que 

trabaja en Renca con motivo de la beata Laura Vicuña, en que va a haber una 

inauguración el próximo mes de septiembre y me invitaban a que participara de aquello, 

en lo que es el Santuario de la Naturaleza, donde va a haber una pequeña capilla. Bueno, 

me parece que un Presidente debe generar los espacios para que todo esto se pueda 

desarrollar, y desarrollar bien. Y, en ese sentido, estoy muy contento de haberlos 

recibido. La Moneda es el centro representativo del país, y acá hay una expresión muy 

importante del Chile católico y la República, y antes de la República, se formó en torno 

a esa religión. 

 

Periodista: En dos oportunidades ha trascendido que desde acá de La Moneda ha salido 



lo que es información acerca del fallo del caso Pinochet. Ayer también se dijo lo mismo. 

¿Esto es efectivo, de que acá realmente se dijo que la votación fue 11-9? 

 

S.E.: No tengo ninguna información de eso. Yo lo único que podría decir es que a los 

Tribunales dejémoslos tranquilos en lo que están haciendo, lo he dicho de una manera 

reiterada. Y me parece que eso no es lo adecuado. Nada más. 

 

Periodista: La Corte de Apelaciones de Concepción rechazó la petición que hizo el 

Gobierno de un ministro en visita por el caso Matute Jones. La votación fue 11-0, 

categórica. 

 

S.E.: Bueno, quiere decir que la evaluación que hizo el Gobierno de por qué se 

necesitaba un ministro en visita, los Tribunales entendieron de una manera distinta y, 

como he dicho reiteradamente, se está a lo que digan los Tribunales. El Gobierno 

entendió que el caso Matute Jones tenía una notoriedad, tenía la necesidad de tener una 

tramitación especial. Esa es una opinión. Los que deciden estos temas son los 

Tribunales. Los Tribunales resolvieron, muy bien, se sigue como está. 

 

Periodista: ¿Va a apelar, Presidente? 

 

S.E.: No, no, no. No sé lo que vamos a hacer, no creo que sea necesario apelar. 

 

Periodista: ¿Lo siente como un traspié esto, Presidente? 

 

S.E.: No, en absoluto, en absoluto. 


